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Se enfrentan esta semana, 
ggn un resultado de incógnita 

II SAN FERNÁN 
Y ATLETICO 
DE PINTO, 
AL BORDE 

DEL DESCENSO 
retido más destacado de la semana, por la difícil posición de 
luch d i e n t e s - ^ e l Saa Fernando-Atlético de Pinto, que 

•"omeM <<en , a co'a>> P°r «vitar un descenso amenazante por 
enHM. Aunque el resultado es incó] 

empate, que beneficiaría a 

SEGUNDA DIVISIÓN B 
Ñ £ U 1 E R I A - A T . MADRILE-
Cotio~l ° ^os andaluces 
tran i,ios,.aüé1;icos se encuen-
sos. p¿P l l c a d o s en los descen-
rar y ^ a todo, debemos espe-
losvUj Pequeña reacción de 
*ar i J e r o s ' que podrían alean

t e empate. 

¿ASTIL 
do aQ° e? de color blanco debi-
"íeior „ lc?s d e l Castilla poseen JOr conjunto. 

SEGUNDA DIVISIÓN 
CU ~LP

 A L A " p A L E N -enQukt j n t i n u a n l o s locales Dastant i e n u n a P ° s i c i o n 1° 
rarles, ^ c o m o para augu-

una victoria, que frena-

ita, lo más posible es un 
ios dos equipos Si las cosas no mejoran, el descenso del equipo de Pinto es más que probable 

- S A L A M A N -
r¿S?ultado muy incierto. 

pattido - A-G ETAFE.—El 

ría por el momento a los palen
tinos, en beneficio de varios 
equipos, incluido el Alcalá. 

LAS PALMAS-AT. TO-
RREJON.—Vuela el Torrejón 
hacia tierras canarias en pos de 
anotarse los dos puntos que ya 
le resultan imprescindibles. 

TERCERA DIVISIÓN 
PARLA-R. AVILA.—El 

Parla no cede en su lucha por 
mantener el liderazgo, y tras 
de anotarse otro positivo en 
Guadalajara se prepara para 
afrontar el partido contra el 
conjunto abulense. La victoria 
no puede darse por segura. 

CONQUENSE-CIEMPO-
ZUELOS.—El pasado domingo 
asistí a la recuperación del 
Ciempozuelos, que volvió a 

mostrar sus pasadas virtudes 
de velocidad y garra que le hi
cieron temible en los comien-

banchelero. 
M A N C H E G O - R . MA

DRID.—Los madridistas, a un 

Jornada fácil para los alcalaínos, que 
tienen posibilidades de puntuar ante el 

Palencia 

zos del campeonato. Ahora, 
frente al Conquense, deberá 
confirmarse esta recuperación. 

CARABANCHEL-PEGA-
SO.—Unos y otros se asemejan 
bastante, aunque el hecho de 
disputarse la confrontación en 
el terreno de los primeros dé 
como favorito al «once» cara-

Según Fernando Palacio, presidente de la Federación 
^ Madrileña de Atletismo 

« U S INSTALACIONES DEPORTIVAS 
SE UTILIZAN MUY POCO» 

«Su 
numero es 

s¡rficiente# pero 
deb 6u potenciarse 

más» 
El S^fuevo presidente de la 

Ati*« r a c i o n Madrileña de 
cfan °«Femando Palacio, 
T 0 dieses en el cargo, nos 

•tteti d e l m o m ento del 
«mo madrileño y regional, 
> como de los problemas 

gnómicos que encontró a su 
llegada al cargo. 

Hiart¿^ómo e s t ó el atletismo 
f i l eno y el regional? 

Los ^ * s t o s n i v e les está mal. 
a D,.meíJores atletas se han ido 
¿ ° V m c i a s ' E n l a categoría 
*erWna ?s tá ^8° m eÍ° r ; te-
Peón J Amira, que es cam-
j ü v " de España de cross. En 
Df>r„ ¿ s estamos a buen nivel, 
"•acer 
^ e l 7 u t u r „ . 
atjet '

 o r 1 u e se van nuestros 
^ l as, como es el caso de Prie-

iffliTi e t o n o t e r ,la equipo, al 
W q u e Gines; yo les dije que 
q u e r i " u n club> 1 u e n o s e 

Qin? a r a n independientes. 
*»«*£ se, *u e «1 Canguro, y ^e to , al Club Deportivo Co-

df^T¿9ué ayuda recibe la Fe-
Pafto°l * Madrüeña de la Es-

do~~ ? c o a poco vamos tenien-
LJ 1 1 3 8 ayuda. Últimamente 
las fec íb ido 400.000 pesetas, 
los Cua*es hemos empleado en 

gastos más apremiantes. 
"~~¿Hay algún tipo de en-

punto del Talavera y a cuatro 
del Parla, ocupan la tercera 
posición con notable empeño. 
Esta vez van a Ciudad Real 
para enfrentarse a un cuadro 
mucho más avezado que ellos. 

A R A N J U E Z - L E G A -
NES.—El signo de la igualdad 
preside este encuentro, y la 
verdad es que cualquiera de los 
dos puede resultar vencedor. 
El Leganés, en esta ocasión 
viajero, va mejor, e inclusive 
podemos decir que es más po
tente, y, por otro lado, el Aran-
juez es un conjunto desigual. 

ALCOBENDAS-ALCOR-
CON.—Tenemos que decir que 
las posibilidades de salvación 
para el Alcobendas son muy 
p o c a s , a u n q u e m a t e 
máticamente aún quedan algu
nas, y éste puede ser un pelda
ño de esa subida que todos es

peramos. 
M O S T O L E S - D A I -

MIEL.—Los locales del Soto 
hace unas jornadas estaban en 
el fondo, pero gracias a su per
severancia y a los 23 puntos 
conseguidos han emergido bas
tante. 

MOSCARDO-GUADALA-
JARA.—Aquí sí que me atrevo 
a decir que el vencedor será el 
equipo rojiblanco del Román 
Valero, el cual se hará con el 
triunfo sin grandes complica
ciones. 

P. J. GARCÍA 

f LA QUINIELA 
DE LA REGIÓN 
21 de marzo d e 1982 

Almería-At. Madrileño X 
Rayo-Salamanca 1 
Castilla-Getafe 1 
Alcalá-Palencia 1 
Las Palmas At.-Torrejón .. 2 
Parla-R. Avila 1 
Conquense-Ciempozuelos .. X 
Caraoanchel-Pegaso 1 
Manchego-R. Madrid X 
Aranjuez-Leganés X 
Alcobendas-Alcorcón X 
S. Fernando-At. Pinto X 
Móstoles-Daimiel 1 
Moscardó-Guadalajara 1 

Fernando Palacio 

1TO. 
gente la base 

f rentamiento entre las dos Fe
deraciones? 

—No, ninguno, y quiero de
jar esto bien claro. Las relacio
nes son buenas y no hay nin
guna guerra entre nosotros. 

—¿La cuestión económica se 
va a notar mucho en el calen
dario de pruebas? 

—Creo que no se va a notar, 
ya que vamos a seguir mante- • 
niendo y potenciando aun más 
a nuestros equipos. 

¿Cómo estamos de instala
ciones? 

—Yo creo que hay suficien
tes instalaciones en Madrid, lo 
que hay que hacer es utilizar
las. Te puedo hablar de algu
nas, por ejemplo, las del Real 
Madrid no se utilizan; las de 
Orcasitas, muy poco; las del 
Parque Sindical, nada. 

—¿Qué opinas de las pruebas 

populares? 
—Hay que potenciarlas y 

encauzarlas mejor, ya que un 
señor no puede correr un día y 
no volver a hacerlo hasta den
tro de tres o cuatro meses. Lo 
ideal sería que esta gente se 
federase para mantener una 
cierta regularidad en la parti
cipación en pruebas. 

—¿Se apoya suficientemente 
el deporte juvenil? 

—Nosotros potenciamos to
das las categorías según nues
tro presupuesto. No sólo es 
cuestión de dinero, hay que 
que organizar pruebas; yo creo 
que un cadete, un juvenil, debe 
competir una vez a la semana, 
y esto en Madrid, al menos, se 
hace. 

Antonio MERINO 

Con mas de 500 participantes 

II CROSS 
JUAN DE LA CIERVA 

EN GETAFE 
Se ha celebrado en Getaf e el II Cross Juan de la Cierva. Hay 
que destacar la gran participación, teniendo en cuenta que no 

era puntuante para la Copa de Madrid, Un total de 550 
atletas se dieron cita. El año pasado la participación fue de 

360. También ha superado en participación al cross de la 
Ventilla, que era puntuable para el premio de Madrid 

Gran ambiente en este 
cross, con casi 3.000 especta
dores que se dieron cita 
para animar a los corredo
res, que en todas las catego
rías recorrieron este gran 
circuito getafeño. Al final 
se dieron trofeos a los tres 
primeros de cada categoría 
y premios a los demás. Hay 
que resaltar un hecho infre
cuente en estos premios. Un 
atleta había corrido los 
cross de Tajamar, Alcorcen 
y Estoril en una categoría 
inferior a la suya, y ayer en 
Getafe devolvió los trofeos 
a quienes realmente les co
rrespondían; estos le obse
quiaron de nuevo con el 
trofeo ante este bello gesto 
de arrepentimiento. 

RESULTADOS: Alevín: 

Emilio Rodríguez (1.400 
metros) y África López (900 
metros); Infantil: David Pa-
samontes (2.500 metros) y 
Ana Perales (1.400 metros); 
Cadetes: José Martín (4.000 
metros) y Rosa María Mon
tero (2.000 metros); Juveni
les: Miguel Ángel García 
Martos (5.000 metros) y 
Conchi García Martos 
(3.400 metros); Júnior: Mi
guel Sanz (6.400 metros) y 
Raquel Guijarro (4.000 me
tros); Sénior: Luciano Fer
nández (10 kilómetros) y 
Pilar Gallardo (4.000 me
tros); Veteranos: Enrique 
Moreno (4.000 metros) y Pi
lar Nogueruela (2.000 me
tros). 

A. M. 



A un año vista de las elecciones municipales 

EL PODER LOCAL DEBE INFORMAR 
DE SU GESTIÓN 

Esta es una de las principales conclusiones de las II Jornadas de 
Información y Comunicación Municipal e Institucional que se han 
celebrado en la capital de España durante los días 11,12 y 13 de 
marzo, promovidas por las Diputaciones de Madrid y Barcelona 

José María Rodríguez Colorado, presidente de la Corporación 
madrileña, inauguró las Jornadas, a las que asistieron casi 

doscientos técnicos y políticos 

Joan Busquet 

Joan Busquet, 
director del Gabinete 

de Prensa de la 
Corporación 
Provincial de 

Barcelona 

«EL DIALOGO 
ENTRE 
POLÍTICOS 
Y TÉCNICOS, 
LOMAS 
POSITIVO» 

Joan Busquet, director del 
Gabinete de Prensa y Comuni
cación de la Diputación Pro
vincial de Barcelona, ve la rea
lización de las jornadas «como 
positiva en el sentido de que ha 

Eermitido no sólo un intercam-
io de experiencias entre 

políticos y técnicos de la infor
mación municipal, sino como 
una reflexión a fondo en torno 
a la información entendida 
como pedagogía de la comuni
cación». 

A la hora de hacer una valo
ración crítica, Busquet ha en
contrado dos defectos: «Que se 
han acumulado las propuestas 
sin tiempo para la reflexión y 
la participación y que han sido 
desiguales las jornadas en 
cuanto al nivel, ha habido des
de unas propuestas muy espe
culativas hasta propuestas que 
se acercaban a la realidad de la 
política informativa del país.» 

En términos generales dijo 
que «no se ha sabido encontrar 
el punto de equilibrio entre la 
especulación de un lado y el 
pragmatismo de otro». Aunque 
para el representante de la Di
putación Provincial de Barce
lona, en las jornadas no todo 
ha sido negativo. «Se ha visto 
que entre políticos y técnico» 
de la información local hay 
cada vez una mayor compren
sión, no sólo de la necesidad de 
informar, sino de crear instru
mentos que permitan expre
sarse al ciudadano.» 

Y afirmó que la situación de ° 
la información local está en un | 
momento en el que «estamos | 
empezando a pasar de un mo- £ 
délo propagandístico a un mo- ¿ 
délo comunicacional». 

A. GARCIA-RUIZ 

Durante los pasados días 11, 
12 y 13 se han celebrado, en un 
h o t e l m a d r i l e ñ o , l a s 
II Jornadas de Información y 
Comunicación Municipal e 
Institucional, en las que se han 
reunido técnicos en informa
ción local y políticos para la 
exposición de ponencias, la 
realización de mesas redondas 
y el estudio de la problemática 
de ambas partes. Las Jornadas 
han sido organizadas por 
CEUMT y por la empresa i3 y 
patrocinadas por las diputacio
nes de Madrid y Barcelona. Se 
registraron un total de 160 ins
cripciones, contándose con la 
presencia de un número inde
terminado de observadores. 

Inauguró las Jornadas José 
María Rodríguez Colorado, 
presidente de la Diputación, 
quien, además de expresar su 
bienvenida a los asistentes, dijo 
que «vuestra presencia aquí 
tiene un significado profundo 
por ser un momento de cambio 
en la sociedad española», y 
añadió que «la información es 
consustancial al hombre, es el 
aire que debe respirar cada co
lectividad». En otro momento 
expuso que «la participación no 
existe si no existe la comunica
ción», y refiriéndose al mo
mento actual, entiende «que el 
momento de las relaciones en
tre políticos y profesionales de 
la comunicación es complejo». 
Con respecto a una definición 
del papel de los profesionales 
de la prensa, dijo que «son los 
que pueden hacer llegar los 
acuerdos realizados y que no 
tienen la suficiente compren
sión». Y finalizó su alocución 
manifestando a los presentes 
que «en vuestras manos está el 
contacto entre políticos y ciu
dadanos» y las responsabilida
des que José María Rodríguez 
Colorado puso en los periodis
tas «para que estemos los 
políticos codo con codo con los 
ciudadanos». 

De entre las ponencias pre
sentadas es preciso destacar la 
expuesta el primer día —«Co
municación, participación y es
trategia democrática»— y la 
que trataba de «Cómo se esta
blece el contacto ciudadano-
institución». También de gran 
importancia fue la titulada 
«Relaciones entre el político y 
el profesional en los gabinetes 
de comunicación». Otra de las 
ponencias que suscitaron gran 
interés fue la relativa a los me
dios de comunicación munici
pales, a cargo de Joan Bus
quéis, director de Medios de 
Comunicación de la Diputa
ción de Barcelona, y Giusseppe 
Richieri, colaborador del Con
sejo de Europa y asesor de las 
RAL 

De izquierda a derecha, Jesús de la Serna, subdirector del diario '^[fajr{¿ 
y Félix Santos, responsable de Información del Ayuntamiento de Mfl0 

Otro punto de gran atención clusiones y una mesa r e d° f l a 

para los participantes fue la bajo el lema de «La campa" 
constitución de varios grupos electoral en los municipios»-
de trabajo que al final de las D n a RÜlZ 
Jornadas expusieron sus con- A. GARCIA-n 

Ponentes y organizadores de las jornadas, durante los debates. De derecha a izquierda, Ricardo Martín y Enr/K 
Mont&nchez, directores, respectivamente, del periódico CISNEROSy de la Oficina de Medios de Comunicación » 
la Diputación de Madrid. A su lado, Joan Busquet, de CEUMT; RoberUt Velázquez, jefe de la sección Uxal » 

tABC», y Giuseppe Richen, teórico italiano de la comunicación 

CONCLUSIONES 

Las ponencias fueron seguidas con 
atención por el numeroso público 

asistente 

Las conclusiones adoptadas en estas 
II Jornadas de Información Municipal e Ins
titucional se consideran recomendaciones a 
tener en cuenta por todo tipo de instituciones 
de ámbito local. De los aspectos concluidos 
destacan: 

1) Urgente unificación de la imagen exte
rior de Tas corporaciones locales en el año 
que resta hasta la próxima confrontación 
electoral. 

2) Las elecciones están ya planteadas en la 
práctica, por lo que los técnicos que trabajan 
en áreas de comunicación de instituciones 
locales deben estudiar, de mutuo acuerdo 
con los políticos, la puesta en marcha de 
campañas de explicación al ciudadano de lo 
que se ha realizado, sin esperar a semanas 
antes de las elecciones. 

3) Una buena oportunidad para realizar 
campañas explicativas puede ser el tercer 
aniversario de corporaciones democráticas, 
que se cumple por l a primavera. 

4) Las actuaciones parciales y aisladas en 
las áreas de comunicación de las institucio
nes no sirven para nada, por lo que es nece
sario dotar de estructuras permanentes, con 
profesionales a su frente y presupuestos sufi
cientes, a las corporaciones locales. 

5) Necesidad, por tanto, de una política 
global de comunicación, llevada por profe
sionales, que presente al ciudadano de forma 
transparente y sin propaganda la gestión 
política de las corporaciones, garantizando, 
además, la participación ciudadana por vía 
de la información permanente. 

6) Establecimiento de un estatuto para la 
regulación de las relaciones político-profe
sional de la información en las áreas de ima

gen de las instituciones. 
7) En el planteamiento de comunicación 

total dentro de las corporaciones, la nueva 
tecnología cumple un papel capital, debiendo 
servir para llegar a los ciudadanos con todo 
su potencial. No obstante, antes de poner en 
marcha iniciativas de adquisición de mate
riales, subcontratas, etc., deberá existir un 
área de comunicación con capacidad suñ" 
cíente para hacer el uso debido de esta nueva 
tecnología y sus aplicaciones. 

8) Los boletines municipales deben con
vertirse paulatinamente en revistas locales, 
en el sentido de tener una mayor autonomía 
y ganar credibilidad ante los ciudadanos. 
Además de informar sobre las realizaciones 
municipales presentes, pasadas o futuras de
ben recoger la opinión crítica del cuerpo so
cial: asociaciones de todo tipo deben ser con
sultadas y también los ciudadanos. El boletín 
de la corporación debe convertirse en una 
prensa tan válida como cualquier otra, P o r ¿? 
que todo aquello que sea propaganda debe 
reconducirse a través de otro tipo de expre
sión comunicativa, como rurales, asambleas, 
teléfono municipal, campañas publicitarias-, 
dejando la prensa de la corporación en un 
nivel más profesionalizado y con credibili
dad ante la opinión pública. 

9) Los boletines locales deben mejorar en 
su calidad técnica y profesionalización, ?e 
manera que se introduzcan mejores grafis-
mos, con despliegue de técnicas de diagrama-
ción que hagan aceptable el mensaje. LJn 
mensaje que siempre debe estar en sus conte
nidos y forma al alcance de ¡aa capas popula
res. 
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E X j > 0 . o a o . - Ya está en 
ferif j , l a s e x t a edición de la 
«na del tiempo libre; en ella 
Dar» e c e t o d ° l o necesario 
teli» q u e e s e nempo resulte 
m(. .? y , d iver t ido : c ine , 
todo ?' f i l a t e l»a- electrónica, 
„ . ? I o s deportes, caravanis-
acoru"ColaJe" A l l í l e Pueden 
hora c ó m o pasar una 
cion' Uua t a rde o unas vaca-
esr,IeSxnav unos 900 «stands» 
¡lili¡andole. El v ie rnes , 
DPM- y domingo serán, res-
cine i m , e n t e ' *° s d í a s d e l 

ra Fi f u a t e u a y la primave-
cjp^1,Programa ofrece pases 
to v e .Iculas, recitales de can
se r ? l a n ° ' t eatro para niños, 
de r ^ a n s m ¡ t i r án programas 
cono e n directo, habrá 
más y m u c h a s c o s a s 

pres ^ s t a semana se 
fa D

e n t a bastante mejor que 
nos n ^ o n l a primavera 
rnct„j § a r a u n estreno pro-
r ^ d o r : «La plaza del Sia-

, ™ - Fran-
m la ma-

1 novela de Mercé 
Les recomenda-

«Jules et Jim», que ahora nos 
reponen. Era y sigue siendo, 
pese a sus veinte años, un 
drama con amor y humor, 
una película cautivadora. La 
nueva puede verse en el cine 
Gran Vía y la antigua en el 
Luna. 

Otra película francesa es 
«Por la piel de un policía», 
primera experiencia como 
director del guapo Alain De-
Ion, que la dirige, interpreta 
y produce. Afortunadamente 
el guión no es suyo, pero aun 

CP«; n ' realizada por Fi 
ravni t r i u ' b a s a d a en la 
pav]Uosa ; 
Hodoreda. 
e<¡tiLestar atentos, porque el 
Pelíoni° s e r á el día 24. Otra 
doim a ,°«u e había despertá
is «A a n t e s d e s u estreno 
e im contratiempo», dirigida 
doir p r e t a d a P ° r Osear La-
TrupkCon guión de Fernando 
El tP

 v e l Propio Ladoire. 
Prim recuerda a «Opera 
Peliri ' S u a n t e r io r y exitosa 
vitaJ (treintañero en crisis 
pero ?nc\Uentra quinceañera), 
$vV a historia es diferente. 
Rrtali C l n e s Amaya, Tívoli y 
^sales. Olvidábamos algo 
"Portante: el título lo es de 

S á ñ U C a n c i ó n de Chicho 
ya a« Z ^ e r l°s io . que tiene 
grah k v e r a d e *as ^ e se 
caspf v r egrababan en 

^tes en casa de los amigos. 
de f

 m ° s ya con los estrenos 
DP1( U e r a- «Gallipeli» es una 
^«cula de Peter Weir, que 
chi„CUen. ta l a amistad de dos 
ba S f E l titulo viene de la 
«talla de Gallípoli, en la pri-
Cfa g u e r r a m i m f l ¡ ^ l T¡\? n n » 

EXPOOCIQ 
SALÓN NACIONAL DE BSJCOLAGE W^^ 

RECINTO FEHIAL - CASA DE CAMPO - MADRID 

Pelío" fUerra mundial. Es una 
dahli & totalmente recomen-
Pra-6'- e l c i n e Albeniz. De 
yeaiiCi l a ,nos u e g a «La mujer 
fa i r t i r . 0 * d e F r a n?o i s Truf
ador 
mUch, 

°so. Truffaut ha hecho 
^ cosas bien; una fue 

asi y pese a su guapura, no 
nos atrevemos a recomendar
la. En el Real Cinema. 

Tres recomendaciones fi
nales: Buster Keaton está en 
el Alphaville, en el Infantas 
r e p o n e n «La n a r a n j a 
mecánica» y en el Cinema
tógrafo Cadarso «Bonnie and 
Clyde». 

FILMOTECA.— Fin de se
mana compartido por Fran-
QOÍS Truffaut y Jerry Lewis, 
con un pase (el viernes) de 
«Salomón y la reina de Saba», 
de King Vidor, y otro de 
«Outside in», de Dwoskin el 
domingo noche. De Truffaut 
pueden verse «Diario íntimo 
de Adele H», «El amante del 
amor» y «El pequeño salvaje». 
De Jerry Lewis, «Tú, Kimi y 
yo», «Loco por Anita» (la Ek-
berg, en sus buenos tiempos), 
y «El jinete loco», entre otras. 

TEATRO.— Los principa
les actores de «La gaviota», 
María José Goyanes y José 
Vivó, no han descansado. 

María José ya está en el Tea
tro Bellas Artes con «Educan
do a Rita», de Willy Russell, 
una divertida comedia de 
éxito en Londres. Su educa
dor es Jesús Puente, y ambos 
están dirigidos por Manuel 
Collado. José Vivó se en
cuentra ahora en la sala Ca
darso con dos obras de Che-
jov: «Sobre el daño que hace 
el tabaco» y «Los ojos de un 
autor». En esta ultima le 
acompaña en escena José 
Antonio Ferrer. Las adapta
ciones y la dirección son de 
Crist ina Martos. Jueves , 
viernes y sábado, a las 22,30 
horas; domingo, a las 19,30 
horas. 

OPERA.— Dentro de la 
XIX Temporada de la Opera 
de Madrid está programada 
para los días 19, 21, 23 y 25 
«El árbol de Diana», de Mar
tín y Soler, una de las princi
pales óperas del siglo XVIII 
español. Uno, por no decir el 
mayor, de los principales 
atractivos era la anunciada 
intervención de Montserrat 
Caballé, que no podrá cantar 
por encontrarse enferma. 
Será sustituida por María 
Luisa Garabato. Esperemos 
que la Caballé mejore para el 
mes próximo, en el que debe 
interpretar «La forza del des
tino», dentro del mismo festi
val. Las representaciones son 
en el teatro de la Zarzuela, a 
las veinte horas. La tercera y 
cuarta representación tienen 
precios populares. 

MÚSICA.— Atención al 
concierto del sábado, a las 
19,30 horas, y el domingo, a 
las 11,30 horas. Sergiu Celibi-
dache dirigirá la Filarmónica 
de Munich. Las obras serán 
de Sehubert, Bruckner y Ra-
vel. 

El concierto de la Orquesta 
de RTVE, dirigida por Gar
cía Asensio, estará dedicado a 
Vivald i , T c h a i k o v s k y y 
Schoenberg. Sábado, a las 22 
horas; domingo, a las 19,30 
horas. 

En Alcalá de Henares, los 
cines Clubs Nebrija y CEI 
han organizado un festival de 
jazz, que patrocina el Ayun
tamiento, para este fin de se
mana. A las 20 horas del 
viernes actúa Max Suñé; el 
sábado, Pedro Iturralde, y el 
domingo, Tete Montoliú. En 
la Universidad Laboral. 

NIÑOS.— Los niños tienen 
estrenos en cines comercia
les. En el Imperial pueden 
ver «Palmira», de José Luis 
Olaizola. Y en los cines Ca
llao, Vergara y Windsor «Los 
diablos del mar», también es
pañola, dirigida por Luis Pi-
quer y baSada en la novela de 
Julio Verne «Un capitán de 
quince años», que, como todas 
las de Verne, es un cúmulo 
de aventuras. 

RADIO Y TELEVISIÓN 
Según Ladislao Azcona, director del programa 

«"EN ESTE PAÍS" NO 
EXISTE LA CENSURA» 

«Nuestra libertad de acción termina donde 
empieza nuestro sentido de la responsabilidad» 
Cada quince días, a los teles

pectadores españoles se nos ofre
ce la oportunidad de asomarnos 
a lo que ocurre «en este país». 
Durante una hora no son los pro
blemas de Polonia ni la fauna 
del Tíbet lo que tenemos en pan
talla. Tampoco es una informa
ción leída o unas imágenes de 
archivo pasadas mil veces. El 
programa «En este país» lo hace 
un equipo de profesionales que 
cuidan mucho lo que se dice y 
cómo se dice, tanto en palabras 
como en imágenes. Lalo Azcona 
y Carmina Rodríguez de 
Sepúlveda, director y subdirec-
tora del programa, nos hablan de 
su trabajo. 

—¿Es difícil reflejar la reali
dad española? 

—Es muy difícil. Sobre todo 
porque no estamos acostumbra
dos a hacerlo. Nosotros preten
demos contar algunos de los 
grandes temas de la vida eco
nómica, social, política... del país 
desde todas las perspectivas posi
bles. Si este programa en algún 
momento ha sido escandaloso o 
conflictivo, es porque nunca he
mos censurado a nadie ninguna 
opinión que sirva para que el es
pectador se haga una idea cabal 
sobre un tema. Buscamos que los 
programas tengan un abanico de 
opiniones lo más amplio posible. 

VISION NO OFICIALISTA 
—¿Habéis tenido que eliminar 

o posponer algún tema porque os 
dijeran que no era el momento 
oportuno? 

—Sí; uno sobre terrorismo. 
—En la época inicial plantea

mos un par de programas, «El 
terrorismo en España» y «El 
Rey», que no pudimos hacer, y 
son dos temas que nos parecen 
muy interesantes. 

—¿Hasta dónde llega vuestra 
libertad de acción? 

—Yo creo que hasta donde lle
ga nuestro sentido de la respon
sabilidad. La libertad de acción 
está relacionada con lo que pre
tendemos en cada caso. No he
mos tenido muchos problemas 
teniendo en cuenta que en el 
programa se dicen muchas cosas. 
Los problemas han sido con te
mas considerados siempre tabúes 
para ser contados desde una 
perspectiva no oficialista. 

Nos dice Lalo que es en esos 
casos, cuando se producen roces, 
enfrentamientos, cuando acude 
gente a visionarios y se efectúan 
supresiones. 

—Nuestra respuesta a ello es 
seguir trabajando igual. No he
mos bajado la guardia ni desca-
feinado el programa 

—¿Cómo hacéis la elección de 
los temas? 

—Participa todo el mundo en 
el equipo. Ahora estamos rodan
do un tema sugerido por un 
cámara. 

—¿Habéis recibido muchas 
críticas? 

—Sí, naturalmente. Al tocar 
temas que están en «la cresta de 
la ola», que son polémicos, se sus
citan entusiasmos y críticas a 
partes iguales. 

—Lleváis casi un año en ante
na. ¿Qué balanccce hacéis del 
programa? 

—Hemos tocado temas muy 
heterogéneos y hay programas 
más brillantes que otros, pero el 
balance final creo que es muy 
positivo. Positivo para nosotros 
como profesionales, para Televi
sión como fórmula periodística 
informativa y para los especta
dores porque están teniendo ac
ceso a una información distinta a 
la que han tenido habitualmente 
en TVE. 

Mila PÉREZ PRIETO 

El programa «£n este paíst ofrece a Los televidentes una visión realista de 
los temas de actualidad 


